

Gran Fotografía DE Cláudio Gómez

No hay quien haga ampliaciones tan bien hechas ni tan baratas como Cláudio Gómez, fotógrafo, Martillo, 2, quien pone a la venta más de 40.000 postales superiores desde tres pesetas media docena. Teniendo enormes existencias para la confección de más de 60.000 fotografías de todas clases, esta casa anuncia grandes rebajas de precios nunca vistos por ser una verdadera sorpresa.

Sets tarjetas superiores americanas trabajo garantizado seis pesetas. No retirarse en otra parte sin antes visitar esta casa.

NOTICIAS

SISNIEGA ANILLO MÉDICO ESPECIALISTA DE LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA. Caldero 2, primer.—De diez a una.

Champagne MERCEDES GRAN PREMIO EXPOSICIÓN DE ZARAGOZA 1908 AGENTES EN SANTANDER GONZALEZ Y DIAZ. MUELLE, 29

Por maliciar crucelemente al ganado que arrastra un carro, fué denunciado ayer por la guardia municipal el carretero Laureano Salinas.

Ayer una joven llamada Josefa Galarza denunció ante la guardia municipal que David Martínez la ha maltratado varias veces. Del hecho se formuló el oportuno parte.

Todas las misas disponibles que se celebran mañana, lunes, en las parroquias de Santa Lucía y Anunciación (vulgo Compañía), y en la capilla de San Roque (Sardiner) serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Nemésio Pérez-Morís y Lynn (q. e. p. d.)

Jóvenes que fumis sin permiso. (Ojo con papá) Fojusguas con Licor del Polo, que quita el olor del tabaco y aromatiza el aliento.

El poder del alcalde del pueblo de Peñarola se había prendado una res caballar.

Dtor. Corpas Castanedo OCULISTA. Consulta de once a una, San Francisco, número 18

PAPEL VITREO PARA DECORAR CRISTALES SE VENDE POR METROS. Paraíso de los Niños

VICENTE AGUINACO OCULISTA. Consulta de diez a una.—BLANCA, 49

Una vecina de la calle del Medio denunció ayer que su sirviente Justina Barbadilla Sant-Maria la había sustraido varias prendas de ropa. En poder de la sirvienta fueron halladas varias prendas, aunque no todas las que le faltaban a la señora.

Ha quedado expuesto al público, para los efectos legales, el proyecto de presupuesto ordinario para 1910 del Ayuntamiento de Alcaz de Liébana.

MANUEL PEDRERA MÉDICO ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS. Suspende su consulta hasta el primero de octubre.

Juegos de croquet Raquetas, redes y pelotas para Lawn-Tennis. PARAISO DE LOS NIÑOS

Ayer se inició un incendio en la chimenea de la casa número 2 de la calle de San Gerónimo.

Fué sofocado por varios bomberos que llegaron a las 11.30.

Romance Ayer fueron sacrificadas en el matadero público: Reses mayores, 14; menores, 12, con peso de 3.040 kilos. Cerdos, 7, con peso de 498 kilos. Corderos, 49. Carneros, 9, con peso de 124 kilos.

Una cabellera abundante y con su primitivo color es la mejor diadema que pueda lucir la mujer. Usando el agua LA FLOR DE ORO, tendréis esa cabellera y evitaréis su caída, así como la caída de las cejas. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Salón CORTABITARE ASTILLERO. Hoy, por la tarde, da en acostumbrado baile de salón. Los billetes se expandieron en los sitios de costumbre.

INTERESANTE Ortopédico herniólogo en Santander

El reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Ferré Gual, recibió a consultas en Santander los días 25 y 26 del actual septiembre, de once a una y de tres a seis en el Gran Hotel de Francisco Gómez, para los que padecían de hernias (que se duran o desviaciones de los intestinos, o torceduras de las piernas, etc.), que desean someterse al método español e infalible de dicho llamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamados como el único científico por todas las comisiones médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias por liguras y voluntarias que sean. No admite el encargo de aparato alguno sin presentación personal del paciente. En Madrid en gabinete ortopédico, calle del sise, número 21. Hotel, a donde se le trasladado, por mejora de local.

Becebrada benéfica Como ayer dijimos, la becebrada que hoy se verificará en nuestro circo turino, será presidida por las distinguidas y bellas señoritas Soledad y Juana Martínez Peñ Iver, María Luisa Saro y Papia Pardo Sánchez, que, dado el fin patriótico de la fiesta, han accedido gustosísimas al ruego que se las ha hecho. Las tropas francas de servicio acudirán al espectáculo invitadas por «La Tertulia».

Confortado con los auxilios de la religión falleció a las dos de la tarde de ayer en esta capital el respetable caballero don José Sienega y Arrese, persona prestigiosísima, dotado de excelentes dotes de laboriosidad y de ciudadanía. En esta capital, donde en la actualidad vivía y en la isla de Cuba donde residió en otro tiempo, su muerte ha de producir duelo general. Los pobres y manesterosos pierden un bienhechor desinteresado, los que tuvieron la suerte de tratarse, un amigo ejemplar. A su desconsolada familia y muy especialmente a su esposa doña Carmen Diego y a nuestros respetables amigos el diputado provincial don Francisco Gutiérrez Madrazo y don Julián Arrese, acompañamos en su dolor. A nuestros lectores pedimos que encomienden a Dios el alma del finado.

Petra Cancellera PROFESORA EN PARTOS. Cubo, 4 y 6, segundo derecho

Francisco Setién especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos, suspende su consulta hasta su regreso del Congreso internacional de Medicina de Budapest.

Un atraco Según nos manifestó anoche un joven forastero, viniendo a eso de las 7 y 1/2 por la Verconista en dirección de la ciudad, fué sorprendido por un sujeto que, cuchillo en mano, le obligó a la entrega de todo el dinero que llevaba, amenazándole con matarle si no lo hacía así.

El rumor de gente que se acercaba hizo huir al atracador, que en la fuga dejó en el suelo parte del dinero.

Tal es la relación que nos hizo el joven forastero aludido. Llamamos sobre el su caso la atención de la policía.

FALSOS? No son los duros sevillanos. Comprando algún objeto en la Joyería Moderna, San Francisco, 17, se admiten por todo su valor.

Salón Pradera Ayer se celebró en el salón Pradera el anuncio festivo benéfico en favor de las familias de los reservistas y heridos de la guerra. A la función asistió numeroso público, entre el que figuraban distinguidas damas de nuestra aristocracia.

En aquella se recaudaron 61470 pesetas, cantidad que será entregada hoy a la Junta de damas.

Todos los elementos que tomaron parte en la función fueron muy aplaudidos, especialmente nuestro joven colaborador y amigo don Francisco Revuelta y el sargento señor Montano, autor e intérprete, respectivamente, de monólogo estrenado, «Atián, Neat», que fué muy celebrado.

El dueño del salón Pradera nos asegura que demos las gracias en su nombre a todos los elementos que han coadyuvado al éxito del patriótico festivo.

PRECEPTORIA Preparaciones de niños para ingreso en Academia, Institutos, Seminarios, etcétera. Clases generales y particulares de Bachillerato, Comercio, Magisterio, etcétera. Brillantes resultados en todos los cursos. Precios módicos.

Consultorio de enfermedades de niños.—R. Pelayo Gómez, externo que fué de los hospitales de París.—Méndez-Náñez, 2 duplicado (junto al hotel de Europa).—Abierto de 11 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 422.

Variaciones atmosféricas observadas ayer por el óptico señor Basáñez Arce, calle de la Blanca, 10.

ALTURA BAROMÉTRICA A las ocho de la mañana... 767 A las doce... 766.3 A las cuatro de la tarde... 766

TERMÓMETRO A las ocho de la mañana... 17 A las doce... 20.8 A las cuatro de la tarde... 20.2 Máxima... 21.6 Mínima... 14

Barcas para hoy Pleamar, 5:37 m. y 00 t. Bajamar, 5:53 m. y 11:55 t.

LAGAS y males de las piernas y demás partes, curación garantida por crónicos que sean con el **Canforal Basasas**. Venta: V. Villalenc y Calvo.

El exceso de original nos obliga a dejar para mañana los extractos de las sesiones celebradas por la Comisión provincial y el Circo de Morcantil.

URBINA Gallista de la Real Casa, ha trasladado su domicilio a la calle del Cuadro, 4, cuarto. Opera a domicilio de ocho a una y en su gabinete de dos a cuatro.

Goches para conducir niños Nuevos modelos se acaban de recibir. Paraíso de los Niños

Gotización de corredores de la plaza OPERACIONES DE HOY. Interior, pesetas nominales 5.50, a 86 y 85.90.

OFERTAS Y DEMANDAS Amortizable 5 por 100, papel a 100.95. Acciones Minas de Hierro, papel a 75. Idem del ferrocarril Cantábrico, ordinarias, papel a 85. Obligaciones del ferrocarril de Santander a Bilbao (1912) papel a 99.50. Idem línea de Cabezón a Llanes, 1.ª (1904) dinero a 104.50. Idem Nueva Montaña, papel a 91.40. Idem Municipales de Santander sobre la renta de Consumos, dinero a 97. Idem Sociedad General Azucarera de España, dinero a 91. Santander 18 de septiembre de 1909.—El adjunto de turno, Ceterino Maestro.

Gran restaurant LABADIE BLANCA, 15.—TELÉFONO 101. El más moderno y elegante. Capaz para 150 cubiertos. Almuerzos, a 3.50, pesetas; comidas, a 4. Servicio permanente a la carta. Especialidad en bodas y banquetes. Plato del día. Pricandó a la parisién.

Espectáculos TEATRO PRINCIPAL. Funciones para hoy por secciones: A las tres y media de la tarde: «Ama de Dios». A las cuatro y tres cuartos: «La Tempranica». A las seis: «Aquí hace falta un hombre». A las siete y cuarto: «La Tajarera». A las nueve de la noche: «Aquí hace falta un hombre».

Salón PRADERA Funciones para hoy: A las tres y media: Cine y Maslett Girls. A las cuatro y media: Cine y Averno. A las cinco y media: Cine y J. WILL. A las seis y media: Cine y Marietti Girls (despedida). A las siete y media: Cine y los WILL. A las ocho y media: Cine y los WILL. A las nueve y media: Cine y los WILL. A las diez y media: Sección completa, tomando parte todas las atracciones.

Bolsas DE BARCELONA. Día 17 Día 18. Interior 4 por 100... 84.50 84.75. Amortizable 5 por 100... 101.00 100.95. Obligaciones 4 por 100... 98.00 97.95. Diputación 4 por 100... 100.00 100.00. Almansa 5 por 100... 100.00 100.00. Segovias 5 por 100... 100.00 100.00. M. Z. y A.—Serie A 5 por 100... 106.97 106.00. Huelva 4 por 100... 97.87 97.85. Yabco Asturiano 6 por 100... 106.60 106.60. General de Tránsito 4 por 100... 94.75 94.75. Transatlántica 4 por 100... 00.00 00.00. Tabacos de Filipinas 4 1/2... 100.25 100.25. General Azucarera 5 por 100... 100.00 100.00. Junta del Puerto 4 1/2 por 100... 118.00 108.00. Nortes de San de México... 76.20 76.55. Alicante... 90.10 90.40. Francia... 9.50 9.50. Libras... 27.58 27.53.

Madrid 18 -12 n. No hay Consejo. El ministro de la Gobernación ha declarado esta tarde que no se ha convocado a Consejo de ministros en vista de que el señor Maura lo considera innecesario.

Sobre una bomba Hablando el señor Lacierva de la noticia publicada por EL Mercantil Valenciano y reproducida por varios periódicos de Madrid, acerca de la explosión que hizo el lunes una bomba en Barcelona, ha dicho que está seguro que se cogió la mano que la colocó y que se cortarían de raíz los atentados.

Interpelación El presidente de la Asociación de la prensa señor Moya ha anunciado al señor Dato que explicará una interpelación al ministro de la Gobernación acerca de la actitud que observa con la prensa.

Las Cámaras El ministro de la Gobernación ocupándose de la apertura de las Cámaras, ha dicho, que aunque no señala fecha, se verificará antes de lo que muchos sospechan.

El ministro de Hacienda, hablando de este asunto ha dicho que depende la más o menos pronta apertura de las noticias que se reciban de Melilla.

El Tesoro El señor González Besada ha declarado que después de pagadas todas las atenciones del presente mes, quedan a favor del Tesoro en la cuenta corriente 66 millones de pesetas en oro y doce y medio en plata.

Ha agregado, que habiendo, como hay, suficientes existencias, no costará vender oro.

Pruebas El ministro de Marina ha manifestado que en uno de los días de la semana próxima, se verificarán en el Almirantazgo inglés las pruebas de los modelos de acorazados que la casa Wickers ha de construir en Ferrol.

Asistirán a las pruebas el segundo jefe del Estado Mayor de la Armada, señor Gutiérrez de la Vega y el ingeniero inspector señor Montero.

Patriotismo Comunican de Cartagena que al enterarse los regimientos de Sevilla y España de la posibilidad de ir a Melilla formando parte de la nueva división, comenzaron los soldados a dar vivas a España y al Ejército.

En los cuarteles la alegría es indescribible.

Felicitaciones Continúa el señor Lacierva recibiendo millares de telegramas de felicitación de periódicos, entidades y personas de toda España.

Conferencia Por casa del señor Maura han desfilado todos los ministros conferenciando con el presidente.

A la salida se mostraron todos muy reservados.

Los que más tiempo permanecieron en el domicilio del señor Maura fueron los ministros de Hacienda y Guerra.

Sociedades anónimas Una comisión de las sociedades anónimas ha visitado al ministro de Hacienda.

Los comisionados pidieron al señor González Besada que hasta la próxima visita que han de hacerle

Las señoritas de Rodríguez directoras del Colegio de la Inmaculada Concepción, situado Plaza de don Pedro Gómez Orsúa, núm. 3 (antes Media Luna) después de su viaje por el extranjero, han introducido varias reformas en el programa de enseñanza, siendo una de ellas la inauguración de un **Curso especial** para niñas que, por su edad y sin haber terminado su educación, dejan de asistir al Colegio, y señoritas que deseen perfeccionarla con la asistencia a tres conferencias mensuales en dicho Colegio y por correspondencia si son de provincias.

Este Colegio está en relaciones y en correspondencia con los mejores CENTROS DE ENSEÑANZA en el extranjero (Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, Suiza, etc.), y sus profesoras hacen un viaje todos los años al extranjero, pudiendo ser acompañadas por niñas ó señoritas que sus familias lo deseen.

Telegrama oficial En el ministerio se ha facilitado a la prensa el siguiente telegrama del general Marina: «Melilla 17, 22:40.—He marchado esta mañana en un cañonero a la Restinga para recibir la multa impuesta a las fracciones de Lahadara y Bualaten y concederles perdón. La multa, consistente en cien carneros, ha sido presentada y les he concedido el perdón, excitándoles a mantener siempre su amistad con España. También he conferenciado con el kaid Bufta, que me ha presentado un jefe de Ulad el Chuc, tracción de Ulad Setud, que desea conservar las buenas relaciones con España. Desde luego he aceptado el ofrecimiento y he dejado para más adelante tratar de lleno la cuestión, pues han de presentarse otros jefes de fracciones vecinas a ese jefe, con iguales propósitos que los expuestos. En Alhucemas y en el Peñón no ocurre más novedad que troteos, como días anteriores. Sin novedad en el convoy de esta plaza. En la segunda caseta ha sido herido un caballo.»

Marina en Punta Quiuviana Las noticias particulares que se reciben de Melilla amplian la información oficial. Dicen que a las diez de la mañana llegó a Punta Quiuviana el general Marina a bordo del cañonero *Pinzón*. Revistó y visitó el destacamento y celebró conferencias con los moros de la policía indígena. Acompañado del piquete y del teniente coronel jefe del destacamento, se dirigió a inspeccionar las obras que se están construyendo en Mar Chica, las cuales están muy adelantadas. Agregan estas noticias que es posible que hoy pueda ponerse a flote la lancha *Cartagenera*. Después regresó al campamento para enseñar personalmente todas las obras, fortificaciones y otras defensivas que se han llevado a cabo al general Tovar. Este hizo grandes elogios de ellas felicitando calorosamente al general en jefe, a los ingenieros y a los soldados que las han realizado por el trabajo que representan.

En la Restinga El general Marina a las once de la mañana acompañado de su Estado Mayor y de una pequeña escolta de caballería y cazadores se presentó en la Restinga, donde se halla el general Orozco. Allí los generales Marina, Orozco y Tovar conferenciaron extensamente. El general Orozco hizo un detallado resumen de la situación actual de las operaciones y de la actitud de las kabilas próximas al Zoco de Arba y Punta Quiuviana, comunicando al mismo tiempo las impresiones que ha sacado de las confidencias que ha venido recibiendo, impresiones muy favorables para la conducta que han de observar la mayoría de estas kabilas. También dió cuenta el general Orozco de varias cartas que ha recibido de moros importantes de la kabila de Beni-bu-Itor, deseando conocer las condiciones por las que les será aceptada la sumisión. Estos moros que han escrito al general Orozco pertenecen también a las dos fracciones más poderosas de dicha kabila. En sus cartas hacen la declaración de que no son mandatarios, sino que obran por su cuenta y propia responsabilidad. Se considera que todo lo referente a la sumisión de estos moros está arreglado. Hay que tener en cuenta, para comprender la importancia de esta sumisión, que los moros de esta kabila son los del territorio donde están enclavadas las minas causa primordial de las agresiones de los rifeños. Después de cambiar impresiones sobre este extremo y de recibir el general Orozco instrucciones concretas para negociar la sumisión con los jefes de Beni-bu-Itor, sumisión que desean estos moros, el general Marina regresó de nuevo al campamento del zoco del Arba, sin que ocurriera novedad alguna.

Almuerzo Ya en el zoco del Arba, el general y sus acompañantes, a las doce, almorzaron en el comedor de los oficiales. Presidieron la mesa los generales Marina y Tovar.

A Mar Chica Terminado el almuerzo, el general

De Barcelona.—El inventor del Esperanto.—Temporal. Montaña que se desploma. Los que protestan.—Buena campaña.—Una detención Comunican de Barcelona que ha llegado a aquella ciudad el doctor Zamanoff, inventor del Esperanto. Dirigió una cariñosísima carta al alcalde elogiando a Barcelona y agradeciendo las atenciones que se le han dispensado. El doctor Zamenoff salió para Varsovia. Ha descargado sobre Barcelona un terrible temporal que ha inundado los barrios bajos de la ciudad. Acudieron las autoridades y los bomberos desalojando a algunos sótanos que estaban llenos de agua. El agua caía con tal impetuosidad que se desplomó una parte de la montaña de Monjuich quedando interceptada la carretera desde Miramar a Morrat. Convocados por don Darío Pérez se han reunido los directores de los periódicos para tratar de la protesta de la prensa de Madrid. El gobernador ha ordenado a los alcaldes que le remitan una relación de las escuelas que existan en los pueblos y no tengan carácter oficial, con expresión de la significación política de sus directores y de las sociedades que las sostengan. Se halla dispuesto el señor Crespo Azorin a cerrar cuantas escuelas enseñen ideas disolventes y sean contrarias a la patria y a la religión. De madrugada ha practicado la policía diversos registros domiciliarios. En Gracia detuvo a un individuo complicado en los sucesos. Fueron hallados en su poder objetos procedentes del saqueo de los conventos.

Terremoto en Granada Un telegrama de Granada dice que a las 1.45 de la tarde se ha sentido en aquella ciudad un fuerte terremoto precedido de horribles ruidos subterráneos. El fenómeno causó gran pánico, especialmente en los barrios extremos. El vecindario se precipitó a la calle, gritando. Las mujeres, asustadísimas, no cesaban de llorar. En el templo de Nuestra Señora de las Angustias, patrona de Granada, se celebraba solemne función y la iglesia se hallaba atestado de fieles. Al sentirse el terremoto se promovió indescribible confusión. La seriedad del señor cura párroco, que logró imponerse consiguiendo que todos le oyeran y convenciéndoles que había pasado el peligro, evitó muchas desgracias.

Tren de enfermos.—Moras heridas. Dicen de Málaga que se ha formado un tren especial para llevar a Madrid varios heridos procedentes de Melilla.

Esta mañana han ingresado en el hospital tres moras heridas, de 15, 18 y 20 años. Las tres son preciosas.

El embajador de Alemania.—Visita De Valencia telegrafían que ha llegado el conde de Tatembach, embajador de Alemania en España. Fué recibido por la colonia alemana.

El gobernador militar ha visitado el hospital de la Cruz Roja, inspeccionando los servicios. Hoy fué operado un soldado herido.

Información telegráfica Los representantes de la Diputación ordenó suspender la recaudación. El ministro accedió.

De Barcelona.—El inventor del Esperanto.—Temporal. Montaña que se desploma. Los que protestan.—Buena campaña.—Una detención

Comunican de Barcelona que ha llegado a aquella ciudad el doctor Zamanoff, inventor del Esperanto. Dirigió una cariñosísima carta al alcalde elogiando a Barcelona y agradeciendo las atenciones que se le han dispensado.

El doctor Zamenoff salió para Varsovia. Ha descargado sobre Barcelona un terrible temporal que ha inundado los barrios bajos de la ciudad.

Acudieron las autoridades y los bomberos desalojando a algunos sótanos que estaban llenos de agua.

El agua caía con tal impetuosidad que se desplomó una parte de la montaña de Monjuich quedando interceptada la carretera desde Miramar a Morrat.

Convocados por don Darío Pérez se han reunido los directores de los periódicos para tratar de la protesta de la prensa de Madrid.

El gobernador ha ordenado a los alcaldes que le remitan una relación de las escuelas que existan en los pueblos y no tengan carácter oficial, con expresión de la significación política de sus directores y de las sociedades que las sostengan.

Se halla dispuesto el señor Crespo Azorin a cerrar cuantas escuelas enseñen ideas disolventes y sean contrarias a la patria y a la religión.

De madrugada ha practicado la policía diversos registros domiciliarios.

En Gracia detuvo a un individuo complicado en los sucesos. Fueron hallados en su poder objetos procedentes del saqueo de los conventos.

Pruebas El ministro de Marina ha manifestado que en uno de los días de la semana próxima, se verificarán en el Almirantazgo inglés las pruebas de los modelos de acorazados que la casa Wickers ha de construir en Ferrol.

Asistirán a las pruebas el segundo jefe del Estado Mayor de la Armada, señor Gutiérrez de la Vega y el ingeniero inspector señor Montero.

Patriotismo Comunican de Cartagena que al enterarse los regimientos de Sevilla y España de la posibilidad de ir a Melilla formando parte de la nueva división, comenzaron los soldados a dar vivas a España y al Ejército.

En los cuarteles la alegría es indescribible.

Felicitaciones Continúa el señor Lacierva recibiendo millares de telegramas de felicitación de periódicos, entidades y personas de toda España.

Conferencia Por casa del señor Maura han desfilado todos los ministros conferenciando con el presidente.

A la salida se mostraron todos muy reservados.

Los que más tiempo permanecieron en el domicilio del señor Maura fueron los ministros de Hacienda y Guerra.

Sociedades anónimas Una comisión de las sociedades anónimas ha visitado al ministro de Hacienda.

Los comisionados pidieron al señor González Besada que hasta la próxima visita que han de hacerle

terminado el almuerzo, el general

Aumentan los donativos para atender a heridos y enfermos.

La cuestión de Marruecos

Telegrama oficial En el ministerio se ha facilitado a la prensa el siguiente telegrama del general Marina:

«Melilla 17, 22:40.—He marchado esta mañana en un cañonero a la Restinga para recibir la multa impuesta a las fracciones de Lahadara y Bualaten y concederles perdón. La multa, consistente en cien carneros, ha sido presentada y les he concedido el perdón, excitándoles a mantener siempre su amistad con España. También he conferenciado con el kaid Bufta, que me ha presentado un jefe de Ulad el Chuc, tracción de Ulad Setud, que desea conservar las buenas relaciones con España. Desde luego he aceptado el ofrecimiento y he dejado para más adelante tratar de lleno la cuestión, pues han de presentarse otros jefes de fracciones vecinas a ese jefe, con iguales propósitos que los expuestos. En Alhucemas y en el Peñón no ocurre más novedad que troteos, como días anteriores. Sin novedad en el convoy de esta plaza. En la segunda caseta ha sido herido un caballo.»

Marina en Punta Quiuviana Las noticias particulares que se reciben de Melilla amplian la información oficial. Dicen que a las diez de la mañana llegó a Punta Quiuviana el general Marina a bordo del cañonero *Pinzón*. Revistó y visitó el destacamento y celebró conferencias con los moros de la policía indígena. Acompañado del piquete y del teniente coronel jefe del destacamento, se dirigió a inspeccionar las obras que se están construyendo en Mar Chica, las cuales están muy adelantadas. Agregan estas noticias que es posible que hoy pueda ponerse a flote la lancha *Cartagenera*. Después regresó al campamento para enseñar personalmente todas las obras, fortificaciones y otras defensivas que se han llevado a cabo al general Tovar. Este hizo grandes elogios de ellas felicitando calorosamente al general en jefe, a los ingenieros y a los soldados que las han realizado por el trabajo que representan.

En la Restinga El general Marina a las once de la mañana acompañado de su Estado Mayor y de una pequeña escolta de caballería y cazadores se presentó en la Restinga, donde se halla el general Orozco. Allí los generales Marina, Orozco y Tovar conferenciaron extensamente. El general Orozco hizo un detallado resumen de la situación actual de las operaciones y de la actitud de las kabilas próximas al Zoco de Arba y Punta Quiuviana, comunicando al mismo tiempo las impresiones que ha sacado de las confidencias que ha venido recibiendo, impresiones muy favorables para la conducta que han de observar la mayoría de estas kabilas. También dió cuenta el general Orozco de varias cartas que ha recibido de moros importantes de la kabila de Beni-bu-Itor, deseando conocer las condiciones por las que les será aceptada la sumisión. Estos moros que han escrito al general Orozco pertenecen también a las dos fracciones más poderosas de dicha kabila. En sus cartas hacen la declaración de que no son mandatarios, sino que obran por su cuenta y propia responsabilidad. Se considera que todo lo referente a la sumisión de estos moros está arreglado. Hay que tener en cuenta, para comprender la importancia de esta sumisión, que los moros de esta kabila son los del territorio donde están enclavadas las minas causa primordial de las agresiones de los rifeños. Después de cambiar impresiones sobre este extremo y de recibir el general Orozco instrucciones concretas para negociar la sumisión con los jefes de Beni-bu-Itor, sumisión que desean estos moros, el general Marina regresó de nuevo al campamento del zoco del Arba, sin que ocurriera novedad alguna.

Almuerzo Ya en el zoco del Arba, el general y sus acompañantes, a las doce, almorzaron en el comedor de los oficiales. Presidieron la mesa los generales Marina y Tovar.

A Mar Chica Terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

terminado el almuerzo, el general

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

DE TODAS CLASES

JOAQUIN MADR AZO

Teléfonos: Despacho, número 81, y domicilio, número 78

Despacho:

Méndez-Vázquez, 11, frente a la estación de los T. C. de la Costa

Depósitos:

Calle de Madrid, núm. 6; Antonio López, núm. 6; Ramoner, núm. 6

Marina salió con sus acompañantes para Mar Chica, con objeto de presenciar los preparativos que se efectúan para la botadura de la lancha *Cartagenera*.

Cuando se hallaban más entretejidos, llegó a dicho punto el kaid Bufrá, espía acompañado de seis moros importantes de la kabila de Ulad el Chui, de la fracción de Ulad Settut. Estos moros por indicación y consejo de Bufrá, desahaban demostrar a España su sumisión y adhesión.

El general Marina rodeado de sus ayudantes, del general Tovar y del teniente coronel jefe del destacamento de la Restinga, les recibió en el acto, haciéndoles saber por medio del intérprete que tenía mucho gusto en escuchar las proposiciones que hacía Bufrá y que aceptaba la sumisión siempre que fuera sincera y duradera digna de la noble conducta que observaba España con los moros amigos.

Agregó que les advertía que en caso de que las promesas que hacían no se cumplieran estaba dispuesto a reanudar en el acto sin contemplaciones de ningún género, los procedimientos de rigor que había puesto en práctica en distintas ocasiones con los moros desleales.

Los seis moros acogieron con grandes demostraciones de alegría estas frases del general, haciendo toda clase de manifestaciones para hacer ver que su actitud era sincera y leal.

Cuando aún no había terminado la conferencia, por la parte de Rassiana se vió que bajaba un rebaño de cien carneros, que enviaban por delante los kabilas que solicitaban el perdón, como ofrenda de sumisión. Mandaban este rebaño algunos jefes que habían huido de las kabilas ante el temor de ser hechos prisioneros por la columna del general Aguilera.

También conducían regalos para el general Marina.

Este aceptó las promesas y obligó a los comisionados a que rindieran homenaje a Bufrá, como jefe de los moros adictos a España.

El general Marina abandonó aquel punto, en vista de lo avanzado de la hora, sin presenciar la degollación de las reses.

A Melilla

Poco después el general Marina embarcó en el cañonero *Martin Yáñez Pinzón*, saliendo con rumbo a Melilla.

Convoyes

En Mar Chica, por medio de los lanchones, se han recibido importantes convoyes de víveres y municiones.

Otros no menos importantes han salido para el zoco del Arba y Rassiana.

Reparando destrozos

Los soldados trabajan activamente en el campamento del zoco de Arba para reparar los destrozos causados por los últimos temporales.

El trabajo que tienen que realizar para dejar en condiciones el campamento, es muy pesado.

Además se están construyendo casetas para que los centinelas puedan resguardarse de las torrenciales lluvias y se les haga menos penoso el servicio que prestan.

Confidencias

El general Marina ha conferenciado con un moro confidente.

Este moro que ha permanecido con gran peligro de su vida entre los enemigos, ha declarado que entre los combatientes del harka hay deseos de someterse y que todas las kabilas de la costa marroquí desde Beni-bu-fror hasta Zeluán, son partidarios de la paz.

Ha agregado que solamente los de Beni-Urriagel que es una de las más poderosas, se muestra hostil a España.

El Roghí

Noticias de Tánger confirman la muerte del Roghí.

Sobre la muerte circulan dos versiones; una que murió a causa de los sufrimientos y penalidades que soportó en la jaula, y otra versión, la conocida, que fué fusilado ante las mujeres del harem.

Deserciones

También dicen de Tánger que han desertado dos mil moros de la mehalá del Sultán, porque hace mucho

tiempo no cobraban sus haberes.

Trenes

Otros despachos de Melilla dicen que desde hace días los trenes van a diario a la segunda caseta y en ellos regresan, por la tarde, las fuerzas que salen a proteger el convoy.

El Ramadán

Desde que empezó el Ramadán los moros han debilitado la ofensiva, limitándose a tirotear desde lejos a las columnas sin causar bajas.

Refuerzos.—El agua

El campamento de Sidi Hamet ha sido reforzado con un batallón que estaba en el Hipódromo.

El abastecimiento de agua se hace desde el muelle de madera de la boca, llevando las cubas en barcas remolcadas por lanchas de vapor.

El general Imaz

En breve se encargará del mando de las avanzadas el general Imaz, que está en la plaza.

Moros sospechosos

A pesar de que los kabilas de Benisicar, se hacen pasar por amigos de España y no nos atacan de frente, se sabe que algunas fracciones de esta kabila, especialmente la de Abduna, acuden a los barrancos del Gurugú y ayudan al harka a hostilizarnos.

Si esto se comprueba se les impondrá un severísimo correctivo.

Protegiendo el convoy

Hoy, como de costumbre, salió el convoy protegido por fuerzas de los batallones de Figueras y Arapiles, caballería y artillería.

Llegó hasta las primeras avanzadas sin haber sido hostilizado.

Tranquilidad

En Melilla y en todos los campamentos reina completa tranquilidad.

Los correspondales y demás paisanos que han ido a seguir las operaciones, se aburren.

En Peñón

De Peñón dicen que las kabilas de los contornos han celebrado una reunión en el zoco para tratar de la guerra.

Entre los reunidos se hallaban los de Beni-Burriagel, los cuales se negaron a hostilizar a los españoles y amenazándoles de muerte se les obligó a hacer fuego sobre el Peñón.

Cañones moros

En la alcazaba de Penaba tienen los moros un cañón antiquísimo que, cuando lo sacaron, fué destruido por nuestra artillería.

Tienen otro inservible y los riffeños han ofrecido mil pesetas por la recomposición de cada cañón.

ULTIMA HORA

Conferencia de la madrugada

Madrid 19—3 m.

Fuga de desterrados

Según dicen de Barcelona se han fugado los desterrados por los sucesos, que se hallaban en Carriñena y Monzón.

La policía les persigue.

Otra fuga
De Talla dicen que se ha fugado un preso de aquella cárcel.

Ha salido en su persecución la guardia civil.

Un susto

Comunican de Pamplona que entre las estaciones de Garcein y Pueyo estuvo a punto de ocurrir una catástrofe.

Se encontraron un tren de mercancías y uno de viajeros, pudiendo detenerse éste a cien metros de distancia.

Una desgracia

Telegrafían de Ferrol que en el hospital un cabo de mar estaba limpiando un revolver y se le disparó hirriéndole gravemente.

La muerte del Roghí

El señor Merry del Val ha telegrafiado al ministro de Estado confirmando el fusilamiento del Roghí.

Uno que ha comprendido de lo que se trata

El Mundo dirige una carta al presidente de la asociación de la prensa sefardí, separándose de la protesta de algunos periódicos por entender que se trata de una campaña política.

Se hacen sobre esto muchos comentarios.

Romeo

Se dice que hoy será puesto en libertad provisional el señor Romeo.

El Monte de Jerez

Un despacho de Jerez dice que una Comisión salió hasta Utrera a esperar al señor Canalejas, que va a estudiar el sumario instruido por el desfalco descubierto en el Monte de Piedad.

El Juzgado ha dictado auto de prisión contra el exalcalde señor Hontoria. Está ingresado en la cárcel.

Más de Barcelona.—Lo que se dice.—Pésame.—Felicitaciones a Lacierva.—Un suicidio.—Carta de Paraiso

Despachos de Barcelona dicen que una significativa personalidad ha manifestado, que todo seguirá en Barcelona como actualmente y que en breve se abrirán las Cortes presentándose proyectos para garantizar la seguridad en Barcelona, levantándose entonces la suspensión de garantías.

El lunes, con motivo del aniversario de la muerte del señor Salmerón, enviarán a la familia telegramas de pésame los senadores y diputados solidarios.

La juventud anarquista ha telegrafiado al señor Lacierva protestando de la campaña que siguen algunos periódicos y aplaudiendo la energía del ministro.

En una montaña cerca de Gracia se ha suicidado un tabernero que había recibido una citación para ir a declarar en uno de los procesos instruidos con motivo de los últimos sucesos.

Se sabe que en breve se creará un tercio de la guardia civil para que preste servicio exclusivamente en Barcelona.

El señor Paraiso ha escrito a los concejales presos saludándoles.

El Rey

De San Sebastián dicen que hoy regresará el Rey a Madrid.

Los vinateros

Los vinateros de Málaga han telegrafiado a los señores Maura y Alendalazalari pidiéndoles que resuelvan con urgencia la cuestión de los gramevanos de la ley alemana.

Un crimen

Dicen de Almería que un conocido propietario iba de paseo con un jornalero y éste le disparó un tiro, matándole.

Choque

De Castellón telegrafían que han chocado un carro y un tranvía resultando varios viajeros heridos.

Más de Marruecos

Muley Hafid y el Roghí
Comunican de Tánger que el Roghí entregó a Muley Hafid 30.000 libras y 700 camellos que tenía en Tazza.

Después el Sultán discutió acaloradamente con el Roghí y le mandó matar.

Lo que dicen los riffeños

Otro despacho de Tánger dice que los riffeños que han ido a ver al Sultán han sufrido gran decepción al notar que a Muley Hafid le preocupa poco la guerra.

Dicen los riffeños que el harka carece de municiones y de víveres.

Nuevo blocaus

Dicen de Melilla que ha sido construido un blocaus en el campamento del zoco de El Arba.

Este blocaus será capaz para dos compañías, que son las que quedarán de guarnición en el campamento cuando se emprenda el avance.

También ha sido tendida una red de intrincados alambres.

Hogueras

Ayer aparecieron coronadas de hogueras las cumbres del Gurugú. Visto desde la plaza la montaña iluminada presentaba un aspecto fantástico.

Sumisión de unas tribus
Se conocen nuevos detalles de la sumisión de las tribus de Lehedara, Gualaten y Bekaba.

El general Marina se sentó, teniendo a su derecha al general Orozco y a su izquierda al caid Bufrá.

En el suelo, y formando un semicírculo, se sentaron hasta veinte caides de las kabilas referidas.

Todos estos caides aceptaron las condiciones que les impuso el caudillo español, incluso la construcción de vías de comunicación.

La «Cartagenera»

La lancha *Cartagenera* ha empezado su maniobra para pasar a Marchica.

Quieren la guerra

Dicen de Alhucemas que en la junta magna celebrada por los kabilas de aquellas cercanías se acordó continuar a todo trance la guerra a España y enviar refuerzos al harka para defender el país de los ataques de nuestras tropas.

Estos refuerzos han salido ya para el Gurugú.

Contra los perros Pacos

Ayer hicieron un nutrido fuego las baterías instaladas en los campamentos de Sidi Hamet-el Hach y Sidi-Musa para contener la audacia de los perros Pacos, que hacían un nutrido fuego sobre nuestras tropas.

¡Combate importante!

Por los círculos políticos y militares de Madrid circula el rumor de que se ha librado en Melilla un combate importante, favorable a España.

En los centros oficiales, a donde han ido los periodistas a enterarse, han manifestado que se carece de confirmación oficial de la noticia.

Sólo se sabe que numerosas fuerzas del harka hostilizan a nuestras avanzadas desde las trincheras que tienen construídas en Benisicar.

Todos nuestros fuertes contestan al fuego, barriendo las trincheras enemigas a cañonazos.

La arenga de un santón

Durante todo el día de ayer permanecieron ocultos los moros.

Al atardecer hicieron su aparición varios grupos en las alturas de Benisicar, demostrando una agitación febril. Con gemelos se los distingue perfectamente.

En el centro de un numeroso grupo se destacaba la figura de un viejo que no cesaba de agitar convulsivamente los brazos.

Se creó que fuera un santón que predicaba la guerra santa.

Apertura de caminos

Mañana saldrán con dirección a Cabo de Agua varios ingenieros, con objeto de emprender la construcción de algunos caminos para comunicar el Muluya con los poblados próximos a la costa.

En estas obras trabajarán indígenas de las kabilas sometidas para pagar de ese modo las multas que les han sido impuestas por el general Marina.

Sección de automóviles

Han desembarcado en Melilla los camiones automóviles regalados por Su Majestad el Rey.

Con estos automóviles y los existentes en la plaza se ha formado una sección automovilista que será mandada por un capitán.

Por el alma de un héroe

En la capilla de las Madres del Buen Consejo, de Melilla, se han dicho misas por el alma del heroico capitán Guiloche.

Concurrieron todos los oficiales francos de servicio, asistiendo también la viuda del héroe que llegó hace dos días a la plaza.

La curuleña del cañón Krupp, al cual murió abrazado el heroico jefe de artillería defendiéndolo él solo de los ataques de los moros, ha sido pedida para el Museo de Artillería.

También ha sido solicitado el sable del comandante Royo muerto también en la misma acción al acudir en auxilio del capitán Guiloche.

Campamento inundado.—Una felicitación

Noticias llegadas del zoco del Arba dicen que a consecuencia de un violento temporal descargado sobre el campamento, ha quedado éste otra vez convertido en un lago.

Sólo han conseguido librarse de los efectos del agua los fusiles y las municiones.

Los soldados cuyas ropas estaban empapadas, tuvieron que ser socorridos con aguardiente para que se reanimasen.

El ministro de la Guerra, general Linares, ha felicitado al general Aguilera por las brillantes operaciones que ha realizado al frente de su brigada.

Abonos Químicos

BONIFACIO ALONSO
(Sucesor de Barquín Alonso)
MUELLE. 20)

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaltin), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enflequecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID. Se remita por correo certificado a quien lo pida.

Primera enseñanza gradual

ESTABLECIDA EN EL

Colegio-Academia de Mata

SANTA CLARA, NÚM. 9

En los exámenes públicos celebrados en el mes de julio se han puesto de manifiesto los sorprendentes adelantos obtenidos por nuestros alumnos, siendo declarados aptos para el ingreso en la segunda enseñanza más de una tercera parte. Número limitado de alumnos.—La enseñanza, convenientemente distribuida, se halla a cargo de titulares en el Magisterio, licenciados en Ciencias y Letras y profesores cantiles.

Colegio-Academia de Mata

Magnífico edificio, de construcción moderna
Santa Clara, 9 y II. - Santander

Importante Centro, incorporado al Instituto General y Técnico y Escuela Superior de Comercio de la capital; recomendable por los brillantes resultados obtenidos en la enseñanza y por su numeroso y competente profesorado, todos titulados. La visita a este Centro es pública, único medio para que por todos puedan ser apreciadas sus excelentes condiciones higiénicas y conocido el modernismo y abundante material de enseñanza. Amplias cátedras, gabinetes de Física, Historia Natural y Agricultura, Laboratorio químico, salones de estudio, capilla, salones de gimnasia y recreo, frontón, higiénicos dormitorios para el internado, cuartos de baño, etc.

Primera enseñanza modelo. — Bachillerato. — Carrera de Comercio. — Estudios privados de Comercio, con sujeción a plan metódico y esencialmente práctico. — Idiomas. — Dibujo. — Pintura. — Música, y otras enseñanzas de adorno.

Internos, medio internos y externos
Se admiten alumnos de enseñanza oficial, colegiada y libre
Pídanse reglamentos

EL BARCO

SASTRERIA

TRAJES A LA MEDIDA. DESDE VEINTE PESETAS.
Inmenso surtido en PELLIZAS, desde catorce pesetas.
Infinidad de modelos de GABANES, desde 16 pesetas.
Extensa y variada colección en PAÑOS novedad.
Variedad en PANAS PARA TRAJES DE GAZA
Depósito de MANTAS, TAPABOCAS, a precio de fábrica
PUERTA LA SIERRA (Esquina a JUAN DE HERRERA)

Colegio de San Juan Bautista

(Institución Manzanedo). — SANTOÑA

La Institución fué fundada en 1871 por el excelentísimo señor marqués de Manzanedo, duque de Santoña, y está hoy bajo el patronato de la excelentísima señora marquesa de Manzanedo, hija del fundador.

Grandioso edificio, rodeado de extensos terrenos destinados al esparcimiento de los alumnos, que comprende una superficie de 215.000 pies cuadradas y selecto material científico. Enseñanzas prácticas e intuitivas por medio de abundantes y selecto material científico. Sólida educación cristiana. Excelentes resultados en todas las ciencias, probando las brillantes calificaciones obtenidas por los alumnos de B. bachillerato y de Comercio y los premios merecidos en diversas Exposiciones por los alumnos de Dibujo. Celo exquisito en el cuidado y asistencia de los alumnos internos, cuya pensión no puede ser más módica.

La enseñanza es gratuita

Este Establecimiento ha sido honrado con las visitas de Sus Majestades los Reyes don Amadeo I, don Alfonso XII, doña María Cristina, don Alfonso XIII y de la Serenísima señora Infanta doña Isabel.

ENSEÑANZAS

Primaria (elemental y superior). — Bachillerato completo. — Estudios oficiales de Comercio (grados preparatorio y elemental) hasta la obtención del título de Contador mercantil. — Estudios privados de Comercio. — Estudios de adorno (Dibujo, Música, Solfeo y Piano). — Profesores numerosos, titulados y de probada competencia. El director, don Pedro Longás y Barribas, presbítero Doctor en Ciencias Históricas, facilitará a quien lo desee el reglamento de esta Institución y los demás datos que interesen.

Interesa en toda la provincia saber que el que desee adquirir un buen traje de caballero o niño DEBE HACERLO en

Géneros de novedad. Corte esmeradísimo
En camisas, cuellos y puños, corbatas, géneros de punto, corsés y ropa blanca existen grandes novedades a precios fijos muy económicos.

La Villa de Bilbao
PUERTA LA SIERRA, núm. 2 (esquina a Colón) SATADER

